

Zeitschrift:	Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber:	Organización de los Suizos en el extranjero
Band:	24 (1997)
Heft:	2
 Artikel:	Lucerna tiene un parlamento infantil : derecho a voto para quienes tienen 10 años de edad
Autor:	Bühlmann, Beat
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-909320

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ping Pong

Los consejeros de la ciudad de Lucerna aceptaron el primer parlamento infantil de Suiza. Los estudiantes que tienen entre 9 y 14 años de edad tienen derecho a decidir.

Isabelle (13), que está en sexto grado de primaria, es una política con experiencia. Es miembro del gremio desde 1993, año en que se fundó el parlamento infantil de Lucerna. Sascha (11) y

Beat Bühlmann*

Moreno (12) también son parlamentarios. «Nosotros los niños tenemos el derecho de decidir» nos comenta Moreno.

Detectives urbanos

¿Cuál es el objeto del parlamento infantil? Isabelle dice: «No nos dedicamos a



Tiene la palabra quien carga el mundo de peluche. (Foto: pad)

hablar incansablemente, tomamos medidas.» Hace poco 120 jóvenes se desplazaron en 2 autobuses para inspeccionar los parques de la ciudad, evaluarlos e informar al jardinero de la ciudad, que los acompañó, sobre las faltas que encontraron. Los niños recibieron CHF 10.000 para reformar uno de los parques según sus necesidades. Lograron obtener una cancha móvil de skateboard y recuperar 20 parqueaderos.

Walti Mathis (40), que hasta el momento es el único encargado de los

* Beat Bühlmann es redactor del «Tages-Anzeiger» de Zurich.

Lucerna tiene un parlamento infantil

Derecho a voto para quienes tienen 10 años de edad

asuntos de los niños en Suiza, fue el iniciante del parlamento infantil de Lucerna. Organizó actividades en grupos para interesar a los niños en la política, entre ellos un grupo de reporteros que escribe en el periódico del colegio y un cabaret. Además, los pequeños detectives urbanos caminan por la ciudad y evalúan los sitios según un sistema de puntos.

Isabelle nos cuenta que en una ocasión pudieron ascender a un trono, ponerse la corona y presentar sus deseos. Esta actividad se filmó en vídeo y se le presentó a las autoridades de la ciudad. ¿Qué es lo que debe cambiar? Isabelle desea más zonas verdes y un parque de diversiones; Sascha un verdadero balneario con un tobogán larguísimo y Moreno más senderos para bicicletas y un domingo sin tráfico «para que podamos jugar en las calles» y concluye que además, sería bueno que arreglaran el campo de recreo que está lleno de hoyos.

El parlamento infantil, que cuenta con más de 100 miembros, tiene de 2 a 3 sesiones anuales. Los niños hacen un círculo y el que tiene la palabra carga el mono grande de peluche, cuando acaba de hablar se lo pasa al próximo ponente. Los más jóvenes tienen una campana que tocan cuando no entienden algo. El consejero de la ciudad o el jefe del departamento encargado del tema que se trata en la sesión debe asistir a ella. Después de que los niños han votado, le entregan un pañuelo con un nudo para que recuerde examinar la ponencia y desatar el nudo hasta la próxima sesión.

Competencia propia

El encargado Walti Mathis, que considera a los niños como ciudadanos equiparados, comenta que «esto no es juego». «Los niños deben tener el derecho

de decidir competente y definitivamente.» Los consejeros de la ciudad que aceptan la gran importancia de los jóvenes, decidieron adjudicarle al proyecto piloto por lo menos hasta el año 2001 CHF 10.000 anuales para que los niños los gasten para implementar sus reformas. Los únicos consejeros que se opusieron fueron los de la Unión Democrática del Centro (UDC).

Además, cuando los consejeros estén revisando la reglamentación de la comunidad considerarán otorgarle al parlamento infantil el derecho de presentar mociones. Esto le permitiría a los niños presentar sus ponencias directamente ante el Consejo de la Ciudad.

Los niños ya hoy participan en la política de la ciudad. Cuando en 1996 los ciudadanos eligieron su nuevo presidente, los dos candidatos (ambos de apellido Studer) tuvieron que responder a las preguntas de los jóvenes parlamentarios. Moreno recuerda que «nos oyeron y prometieron con el pañuelo con el nudo, renovar la piscina cubierta». ¿Y a quién hubieran elegido? «Naturalmente a Urs» nos responden sin titubear, «el otro sólo quería aumentar el número de parqueaderos».

Premio para el parlamento infantil

Las actividades de vanguardia de la ciudad de Lucerna han llamado la atención. Ya ha obtenido junto con su parlamento infantil el «Premio Pestalozzi por entornos idóneos para los niños». Este premio dotado de CHF 20.000 fue financiado por la Asociación Nacional de Profesores, Pro Juventute, Kinderlobby Schweiz, el Comité Suizo de Unicef y la Fundación Mundial Pestalozzi. En otras ciudades del país se está debatiendo si implementan instituciones similares. ■

Sesión juvenil en el Palacio Federal

Además del parlamento infantil de Lucerna existen unos 40 parlamentos juveniles, unos a nivel comunal y otros a nivel cantonal. Aunque su organización varía considerablemente y está ligada a la administración, desde 1995 están organizados bajo el patrocinio de una asociación nacional. Sus competencias incluyen decisiones sobre gastos que abarcan de CHF 700 hasta 40.000 por año. Los miembros de un parlamento juvenil tienen entre 13 y 25 años de edad. Las y los parlamentarios que han asistido a 5 sesiones juveniles en el Palacio Federal son los que gozan de mayor atención. Aún no se ha decidido cuándo y dónde será la próxima sesión nacional juvenil.

AB